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Il Bilancio 
consuntivo 2004

Il 30 giugno scorso  il Consiglio Comunale ha approvato il Conto Consuntivo relativo all'anno 2004: documento che 
fa capire quanto e come l'Amministrazione ha speso il denaro pubblico. Per questo motivo, come già è stato fatto nelle 
precedenti edizioni dell'Informa Noceto, abbiamo  ritenuto utile illustrarne le voci più significative, proponendovi numeri 
e grafici che possano essere per tutti - e non solo,  come spesso accade,  per gli addetti ai lavori - di immediata lettura 
e facile comprensione. Il conto consuntivo, (approvato entro il 30 giugno di ogni anno), mette in evidenza tutto ciò 
che si è effettivamente realizzato nell'anno precedente e rappresenta il documento che permette di verificare il grado 
di raggiungimento degli obiettivi previsti nel bilancio preventivo.
Sinteticamente proponiamo i numeri del conto consuntivo del 2004:

ENTRATE CORRENTI 2004
Addizionale IRPEF	     257.000,00 
ICI	  2.640.948,44 
TARSU (Tassa rifiuti)	  1.435.020,47 
Compartecipazione IRPEF 	 1.256.031,60 
Pubblicità ed affissioni	 73.473,12 
Trasferimenti statali, regionali e da altri Enti pubblici	 425.615,11
TOSAP (Tassa occupazione spazi)	       68.534,68 
Proventi da servizi pubblici	  1.808.169,56 
Altro	 232.490,01

TOTALE	 8.197.282,99

ENTRATE							
ENTRATE TOTALI :              	 Euro   18.196.278,36
di cui:
1) Entrate correnti                  	 Euro   	 8.197.282,99
2) Entrate per investimenti     	 Euro   	 8.612.201,09
3) Partite di giro			 Euro  	 1.386.794,28 Entrate CORRENTIEntrate da INVESTIMENTO

49%51%

SPESE
Spese totali 		     	 Euro    18.387.004,69  
di cui:                  
1) Spese correnti                       	 Euro  	 8.994.457,12
2) Spese di investimento           	 Euro  	 8.005.753,29
3) Partite di giro			 Euro  	 1.386.794,28 Spese CORRENTISpese di INVESTIMENTO

53%
Spese 
Correnti

47%
Spese di 
Investimento
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										2004
1	 Funzioni generali di amm.ne, di gestione e di controllo			 2.402.232,93
3	 Funzioni di polizia locale						 355.895,37
4	 Funzioni di istruzione pubblica						 788.629,05
5	 Funzioni relative alla cultura ed ai beni culturali			 408.395,58
6	 Funzioni nel settore sportivo e ricreativo				 363.019,95
7	 Funzioni nel campo turistico				 886,60
8	 Funzioni nel campo della viabilità e dei trasporti				 664.901,82
9	 Funzioni riguardanti la gestione del territorio e dell'ambiente		 1.586.536,56
10	 Funzioni nel settore sociale				 1.728.600,18
11	 Funzioni nel campo dello sviluppo economico				 158.176,88
12	 Funzioni relative a servizi produttivi				 19.780,48
 	 Totale spese 								 8.477.055,40

Classificazione delle spese per funzione

AVANZO D'AMMINISTRAZIONE
Il Conto Consuntivo dell'anno 2004 si è chiuso con un avanzo di amministrazione pari ad euro 211.313,37.
L'avanzo è un risultato di tipo contabile,  è generalmente indice di buona amministrazione perché significa che la gestione 
dell'anno considerato ha originato un utile di esercizio.

OPERE PUBBLICHE ED INVESTIMENTI

SERVIZI GENERALI E POLIZIA LOCALE		 155.990

ISTRUZIONE PUBBLICA CULTURA E SOCIALE	 5.861.433

VIABILITA' E AMBIENTE	 1.508.330

CENTRI SPORTIVI	 480.000

TOTALE	 8.005.753

SERVIZI GENERALI E
POLIZIA LOCALE

ISTRUZIONE PUBBLICA
CULTURA E SOCIALE

VIABILITA' E AMBIENTE

CENTRI SPORTIVI

TOTALE

1%

37%

9%3%

50%
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CONTO CONSUNTIVO 2004
CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/04/2005
Stralcio della relazione dell'Assessore 
Giuseppe Pellegrini:
Con il conto consuntivo 2004 si con-
clude e completa, come previsto dalla 
normativa vigente, il processo di con-
trollo dell'attività svolta nell'anno di 
riferimento, controllo che costituisce 
uno strumento ed una metodologia 
idonea a valutare l'adeguatezza delle 
scelte compiute in sede di attuazione 
dei programmi e di altri strumenti di 
determinazione dell'indirizzo politico 
in termini di congruenza fra risultati 
conseguiti ed obiettivi predefiniti.
L'attività di controllo strategico si espli-
ca sia in una regolare e costante verifica 
di coerenza, tra sistema dei valori e 
obiettivi strategici, esigenze ed istanze 
espresse dalla comunità e valore creato, 
ossia la capacità dell'Ente di erogare 
servizi e di soddisfare i bisogni
che in un'analisi degli scostamenti (gap) 
tra gli obiettivi predeterminati, le esi-
genze del territorio ed i risultati conse-
guiti. La relazione al conto consuntivo 
o rendiconto espone quindi i risultati 
raggiunti nella gestione dell'esercizio 
2004, indicando il grado di realizzazio-
ne dei programmi che erano stati ipo-
tizzati nella programmazione di inizio 
esercizio. Non si tratta quindi di una 
mera sintesi economico-finanziaria ma 
di un documento di più ampio respiro 
che comprende anche la componente 
di gestione politica.
Durante la gestione 2004, la sensibilità 
politica di prefigurare obiettivi ambi-
ziosi si è misurata con la complessa 
realtà in cui hanno dovuto operare tutti 
gli enti locali, le difficoltà di ordine 
finanziario e soprattutto quelle di ori-
gine legislativa e burocratica hanno 
sicuramente inciso sull'andamento 
dell'esercizio in oggetto, tuttavia con-
siderando che fra gli obiettivi vi era il 
mantenimento della pressione fiscale 
fra le più basse della provincia e fra le 
più competitive a livello regionale, 
oltre al mantenimento dei servizi su 
elevati standard qualitativi,  possiamo 
dire che il risultato raggiunto è sicura-
mente significativo.

E' importante ricordare che in tale eser-
cizio non è s tata  aumentata  
l'addizionale IRPEF e l'ICI è rimasta 
invariata al 5 per mille. Così come non 
sono state aumentate le tariffe dei ser-
vizi collegati alla scuola (es. scuola-
bus), delle rette dell'asilo nido, delle 
tariffe dei servizi sociali (centro diurno, 
assistenza domiciliare) ed alla persona 
in genere. E' stato pertanto raggiunto 
l'obiettivo che ha consentito pur in 
presenza della pressione fiscale a livelli 
così bassi, di non pregiudicare il man-
tenimento dei servizi offerti senza au-
mentare le relative tariffe e l'esecuzione 
di opere strutturali e di lavori di manu-
tenzione del patrimonio comunale.
L'analisi a consuntivo relativa 
all'andamento della gestione dell'anno 
2004 evidenzia una sostanziale coeren-
za con la programmazione effettuata 
in sede di stesura del bilancio di previ-
sione. La lettura dei dati relativi alle 
spese di gestione riferisce che l'Ente  
ha perseguito gli obiettivi ad esso isti-
tuzionalmente attribuiti, garantendo 
l'efficienza dei servizi, pur in assenza 
di incrementi tariffari. L'analisi a con-
suntivo relativa all'andamento della 
gestione dell'anno 2004 evidenzia una 
sostanziale coerenza con la program-
mazione effettuata in sede di stesura 
del bilancio di previsione. 
L'acquisizione delle risorse è solo un 
aspetto, seppure indispensabile, del 
processo che porta alla realizzazione 
d e i  p r o g r a m m i  i n d i v i d u a t i  
dall'Amministrazione, al quale devono 
essere accostate le conclusioni 
sull'andamento generale della spesa, 
vista in un'ottica che privilegia l'aspetto 
della programmazione rispetto alla 
s e m p l i c e  r a p p r e s e n t a z i o n e  
dell'elemento contabile. Le uscite regi-
strate in contabilità sono la rilevazione 
dei fatti di gestione che hanno permesso 
il completo, o parziale, raggiungimento 
degli obiettivi prefigurati ad inizio 
esercizio. Il conto consuntivo viene 
quindi riclassificato per programmi 
che indicano, in una visione di sintesi 
generale, sia lo stato di realizzazione 
che il rispettivo grado di ultimazione 
finanziaria.

La lettura del bilancio per programmi 
permette di associare l'obiettivo strate-
gico alla rispettiva dotazione finanzia-
ria. E' il quadro sintetico che riconduce 
la creatività politica alla rigida legge 
degli equilibri di bilancio; il desiderio 
di soddisfare le molteplici esigenze 
della collettività con la necessità di 
selezionare le diverse aree e modalità 
d'intervento. I programmi di spesa sono 
quindi i punti di riferimento con i quali 
misurare a fine esercizio l'efficacia 
dell'azione intrapresa dall'azienda 
“Comune”. Ogni programma può es-
sere costituito da interventi di funzio-
namento (Tit. 1 spesa corrente), da 
investimenti (Tit. 2 spese in c/capitale)  
e può essere integrato con l'ammontare 
corrispondente alla restituzione dei 
mezzi finanziari (Tit. 3 rimborso di 
prestiti). Lo stato di realizzazione dei 
programmi in sintesi, di competenza 
2004 evidenzia una buonissima per-
centuale impegnata, pari mediamente 
all'89,39%. Per quanto riguarda le en-
trate, si rileva lo scostamento in nega-
tivo del Titolo I, dovuto al minor gettito  
di compartecipazione IRPEF trasferito 
dallo Stato. Le differenze di maggior 
rilievo, che caratterizzano il titolo III 
sono relative al maggior rimborso IVA 
su servizi esternalizzati ed alle spon-
sorizzazioni, che grazie soprattutto al 
lavoro del Sindaco sono state incassate 
in misura maggiore rispetto alle previ-
sioni. Vorrei inoltre segnalare l'attività 
di accertamento ICI e TARSU, che ha 
impegnato gli uffici comunali già da 
alcuni anni e che anche nel 2004 ha 
dato buoni risultati di gettito.
Per finire è d'obbligo un sentito ringra-
ziamento alla D.ssa Federica Gardoni, 
a Simona Sansuini ed a tutto lo staff 
del settore economico-finanziario, per 
la competenza la professionalità e pa-
zienza dimostrata. E' doveroso un rin-
graziamento al Sindaco, agli ammini-
stratori ed ai consiglieri per l'importante 
lavoro svolto, ed a tutti i responsabili 
dei servizi, ai dipendenti in generale 
che hanno collaborato, perché è con il 
prezioso lavoro di tutti che abbiamo 
potuto raggiungere questi risultati.
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Tra poco sarà più agevole raggiun-
gere Noceto da Ponte Taro e vice-
versa:  partiranno a breve le opere 
di allargamento di Via Camboara, 
la strada comunale che da Via Ro-
manina conduce alla Via Emilia, 
arrivando fino all'Hotel San Marco. 
L'intervento prevede l'allargamento 
della sede stradale di un metro e 
mezzo - cosa che faciliterà notevol-
mente lo scorrimento del traffico, 
soprattutto nel caso di incrocio di 
due veicoli - e la creazione di una 
pista ciclabile della larghezza di  
due metri che si snoderà parallela-
mente alla carreggiata per circa 3 
km. Sarà un'aiuola verde della lar-
ghezza di circa un metro a separare  
i due percorsi. La pista ciclabile 
non terminerà sulla Via Emilia ma 
si collegherà con il centro abitato 
di Ponte Taro nella zona dove stan-
no sorgendo nuovi quartieri. Sarà 
la Società Autocisa ad accollarsi 
l'onere di allargare il cavalcavia 
che sovrasta l'autostrada A15. Al-
cuni tratti degli interventi previsti 
saranno realizzati direttamente dai 
soggetti attuatori dei comparti edi-
ficatori adiacenti la strada e previsti 
nel vigente Piano Regolatore Co-
munale, mentre gli altri saranno a 
carico del Comune per un costo 
che si stima attorno ai 470.000,00 
euro. La Provincia ci ha comunicato 
la concessione di un contributo di 
circa 90.000 euro, inserito nei piani  
di incentivazione delle piste cicla-
bili. Il progetto - redatto con la 
collaborazione del Consorzio della 
Bonifica Parmense, competente a 
seguire l'intubatura dei fossi adia-
centi la strada - è stato ufficialmente 
presentato il 29 luglio durante una 
conferenza stampa alla quale sono 
intervenuti il Sindaco Fabio Fecci, 
l'Assessore ai Lavori Pubblici Giu-
seppe Pellegrini, Cinzia Neri, Re-
sponsabile dell'Agenzia Relazioni 
con la frazione di Ponte Taro,

Arnaldo Morsia, Assessore alle po-
litiche frazionali ed il Vice Sindaco, 
Gian Luigi Verderi. Ha iniziato la 
presentazione dei lavori il Sindaco 
<< Questo rappresenta un tassello 
di quel più generale progetto di 
espansione e valorizzazione delle 
frazioni. Abbiamo ritenuto prorita-
rio l'allargamento e la messa in 
sicurezza di Via Camboara, quale 
importante collegamento fra Ponte 
Taro e Noceto>>. E' poi intervenuta 
Cinzia Neri << Questa è un'opera 
molto importante e tanto attesa dai 
cittadini, che potranno così rag-
giunger e molto più agevolmente i 
servizi offerti dal capoluogo. Ponte 
Taro sta crescendo demografica-
mente e per questo motivo stiamo 
programmando l'apertura di un 
ufficio comunale decentrato 
collocato in Via Emilia al civico 
11, dove io sarò presente due giorni 
alla settimana per ascoltare i citta-
dini >>. Ha concluso la conferenza 
l'Assessore, Pellegrini, che ha illu-
strato tecnicamente il progetto 
<< L'aver raggiunto questo obiet-
tivo - con la sinergia fra Noceto, 
Provincia ed Autocisa - è stato per 
noi un risultato molto importante  
ed auspichiamo che le opere siano 
terminate entro la fine del 2006>>.

Un nuovo assetto per via Camboara

Il Recchio è il torrente che ca-
ratterizza Noceto, un  compagno 
di viaggio nelle vicende del no-
stro paese, una presenza legata 
a tanti ricordi soprattutto dei 
meno giovani, quando non era 
ancora stato intubato e correva 
lungo le vie del centro, con le 
sue acque gorgoglianti dove si 
faceva il bucato, ci si lavava, si 
giocava. La sua pulizia è da tem-
po costante ed accurata, al fine  
di salvaguardarlo come bene na-
turalistico e di tutelare i territori 
circostanti, che purtroppo - da 
sempre - sono talvolta interessati 
dalle sue esondazioni. Per fron-
teggiare  i rischi legati alle piene 
sono state progettate delle “casse 
di espansione”, che funzione-
ranno come veri e propri 
“serbatoi “ per le acque in ecces-
so. Da tempo è in corso una stret- 
t a  c o l l a b o r a z i o n e  f r a  
l'Amministrazione comunale e 
il Servizio Tecnico dei Bacini 
Taro e Parma, per giungere alla 
realizzazione delle opere, che 
prevedono nuove casse di espan-
sione tra Cella di Noceto e Va-
rano Marchesi. La spesa  - pre-
vista in circa due milioni e 
mezzo di euro - è coperta da un 
finanziamento già assicurato dal- 
la Regione Emilia Romagna e 
si è avviato l'iter burocratico per 
l'approvazione del progetto da 
parte degli organi regionali pre-
posti. Terminata l'approvazione  
del progetto, potranno concreta-
mente avviarsi le procedure di 
esproprio dei terreni interessati. 
Tenendo conto che la normativa 
recentemente approvata ha allun-
gato un poco i tempi burocratici 
rispetto al passato, si auspica 
che alla fine del 2005 i lavori 
saranno appaltati e che nei due 
anni successivi le casse potranno 
essere terminate.

Casse di Espansione

La conferenza stampa di Via Camboara

I lavori di Via Camboara
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Collettore Fognario: 
Una realtà per i Comuni di No-
cet o, Fontevivo e Fontanellato

E' la  primavera del 2006 la data ipotiz-
zata per la conclusione dei  lavori  di 
realizzazione del collettore fognario che 
servirà alcune zone ricompresse nei ter-
ritori del Comune di Noceto, Fontevivo 
e Fontanellato. L'opera è stata concepita 
al fine di porre rimedio alla situazione 
igienico - ambientale della zona che va  
da Sanguinaro - a monte della Via Emilia, 
in località Concordia - all'abitato di Case 
Massi, un'area piuttosto delicata dal 
punto di vista ambientale, densamente 
popolata di insediamenti civili, artigianali  
ed industriali. Il progetto prevede il col-
legamento degli scarichi pubblici e pri-
vati alla rete fognaria pubblica, che sa-
ranno convogliati nel nuovo depuratore 
inaugurato l'anno scorso in località Case 
Massi. Saranno realizzati circa 4 Km di 
fognatura, da Sanguinaro al depuratore 
consortile, in modo da raccogliere gli 
scarichi degli insediamenti lungo la Via 
Emilia. Sarà inoltre possibile il colletta-
mento dei reflui dei futuri insediamenti 
previsti nei vigenti Piani Regolatori, 
compreso un eventuale estendimento 
della rete fino a Parola. Il progetto - 
redatto dall'ASCAA - è stato approvato 
dai Comuni di Noceto, Fontevivo e Fon-
tanellato e poi trasferito in capo alla 
Provincia, che sarà la stazione appaltante 
dei lavori e svolgerà inoltre funzioni di 
coordinamento e supervisione. I lavori  
si articoleranno in due stralci funzionali 
ed avranno un costo di  euro 
2.217.820,00. Sarà un ingente finanzia- 
mento regionale a coprire oltre un milio- 
ne di euro, il Comune di Noceto inter-
verrà con circa 453.000,00 euro, il 
Consorzio ASCAA metterà euro 
420.000,00,  mentre la parte restante  
sarà a carico di Fontanellato e Fontevivo. 
<< E' un ottimo traguardo quello che 
andiamo a tagliare >>  si è così espresso 
il Sindaco, Fabio Fecci << che dimostra 
quanto siano produttive le collaborazioni  
e la sinergia fra gli enti, soprattutto a 
favore di opere come queste che coin-
volgono più territori per una finalità 
comune >>.

“Un Ponte...
Fino al Ponte”

Dal 14 settembre i cittadini residenti 
nella frazione di Ponte Taro e il 
Comune sono più vicini, grazie alla 
creazione di un NUOVO UFFICIO 
COMUNALE  a Ponte Taro. Questo 
servizio è sorto per dare informazioni 
sul le  a t t iv i tà  e  sui  proget t i  
dell'Amministrazione comunale, per 
formulare proposte, comunicare 
disguidi, fare segnalazioni e dare 
suggerimenti.
L ’ O B I E T T I V O  
DELL’AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE È QUELLO DI 
R E N D E R E  C O M O D O  E  
DIRETTO IL RAPPORTO TRA 
L'ENTE ED IL TERRITORIO.
L'Ufficio è situato in Via Emilia 11 (ex 
mobilificio Paniceri), avrà i seguenti 
recapi t i :  tel: 0521-622166 
e-mail:cinzia.neri@comune.noceto.pr.it. 
L’ufficio sarà aperto, per due giorni 
alla settimana, dalla Sig.ra Cinzia Neri 
che, residente nella frazione, da tempo 
costituisce un valido punto di 
riferimento per i cittadini. Inserita nel 
tessuto di Noceto, per dieci anni si e' 
impegnata ricoprendo il ruolo di 
Consigliere Comunale ed attualmente 
è titolare di un servizio di “Agenzia 
comunale”, dedicata alla frazione di 
Ponte Taro e istituita in risposta allo 
sviluppo e alla crescita del paese.

Vista la sua strategica posizione rispetto 
alla Via Emilia e grazie ai progetti e 
a l l ’ i m p e g n o  c h e  d a  a n n i  
l’amministrazione comunale promuove 
a favore delle frazioni, Pontetaro oggi 
si può ritenere “un paese”con un ottima 
qualità di vita.

Programmare

Organizzare

Notificare

Trasmettere

Esporre

Trovare 

Agevolare

Ricevere

Ottemperare

“Un Ponte...
Fino al Ponte”

La titolare di Agenzia Cinzia Neri
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risposta all'annoso problema del traffico 
sulla V ia Emilia, sgravando finalmente la 
frazione di Pontetaro, martoriata da anni 
da un traffico insostenibile che ne limita 
la vivibilità e la sicurezza, come ha soste-
nuto il Sindaco, Fabio Fecci, in occasione 
dei suoi interventi “.. è un traguardo im-
portante e per questo è doveroso ricordare 
quanti con me si sono battuti per la realiz-
zazione di questa infrastruttura: Pietro 
Vignali, Luigi Villani, Cinzia Neri, Gianluca 
Atrmellini, Massimo De Matteis, Giuseppe 
Pellaccini, Massimiliano Grassi, Michele 
Rainieri, Daniele Guareschi, Carla Bravi, 
Giovanni Bernini, il Prefetto Tommaso 
Blonda, Stefano Mulazzi, Lucia Mirti, Al-
fredo peri, Vincenzo Bernazzoli, Claudio 
Bocchi ed il Comitato dei cittadini di Pon-
tetaro per arrivare al Ministro Pietro Lu-
nardi.” 

ASSE PEDEMONTANO 
Tratto situato a Sud di Noceto
Il progetto dell'Asse Pedemontano già in-

Viabilità

La  viabilità nel nostro territorio è stata 
oggetto, negli ultimi anni, di trasfor-
mazioni ed innovazioni che ne hanno 
profondamente mutato l'assetto, al fine 
di migliorare la vivibilità dei centri 
urbani interessati (riducendo i tempi 
di stazionamento dei veicoli con con-
s e g u e n t e  a b b a t t i m e n t o  
dell'inquinamento acustico ed ambien-
tale), di offrire maggiore sicurezza e 
di facilitare lo scorrimento del traffico 
abbreviando i tempi per gli automobi-
listi. La nuova viabilità si inquadra in 
riferimento a due assi fondamentali, 
entrambi sostanzialmente parallelli alla 
storica Via Emilia: il primo a Nord 
costituito dalla Cispadana, il secondo 
a Sud dalla Pedemontana. Attualmente 
il loro collegamento è costituito dall'ex 
Statale 357, che attraversa l'abitato di 
Noceto in direzione Medesano, in un 
prossimo futuro sarà la tangenziale di 
Noceto a costituirne un tracciato alter-
nativo. Oltre a questo sarà fondamen-
tale il proseguimento dell'attuale asse 
Cispadano - collegamento tra Parma e 
Castelguelfo - in direzione Fidenza, 
chiamato Via Emilia Bis, che costituirà 
il completamento di quel progetto cre-
ato quale percorso alternativo alla Via 
Emilia. 

ASSE CISPADANO 
Tratto situato a Nord di Noceto
C'è una lunga storia dietro questo asse 
viario, il cui iter di realizzazione è stato 
certamente non privo di difficoltà e che ha 
coinvolto tante forze politiche, istituzionali  
e civili che insieme hanno lavorato affinchè 
l'opera si potesse concretizzare. Risale al  
1996 la segnalazione che i lavori di realiz-
zazione del Ponte sul Taro avevano subito  
uno stallo nonostante fossero già stati affi-
dati da circa due anni. Da questo momento  
si sono sviluppate diverse iniziative per 
focalizzare l'attenzione delle più alte sedi 
istituzionali per sbloccare la situazione 
ormai insostenibile in cui versava la viabi-
lità del nostro storico asse della via Emilia, 
quotidianamente congestionato e di tutta 
la rete ad essa collegata. Si arrivava così  
agli anni tra il 1997 ed il 1999 quando 
esistevano già i progetti relativi alle strate- 
giche infrastrutture Cispadana e Pedemon-

tana, ma purtroppo i cantieri non si avvia-
vano. L'azione è stata ripresa con una rac-
colta di firme da consegnare al Ministero 
dei Lavori Pubblici a Roma, con cortei e 
manifestazioni di protesta lungo il ponte 
sul Taro, finchè si è arrivati a far inserire 
dal Parlamento l'intervento del nuovo ponte 
all'interno del decreto sblocca-cantieri. Le 
opere furono aggiudicate nel 1998 con la 
fine ottobre del 2003 quale termine di 
consegna. Il mutamento degli scenari poli-
tici e l'avvento di nuove figure ai vertici 
politici locali ha portato ad un costante e 
sistematico monitoraggio sull'andamento 
dei lavori, che sono proseguiti in modo 
regolare. L'inaugurazione del 18 giugno  
2005 ha aperto definitivamente la bretella 
di collegamento fra il primo tratto dell'asse 
Cispadano - realizzato dall'ANAS - con 
Castelguelfo e quindi con Noceto. E' pre-
visto il proseguimento dell'asse verso Fi-
denza, per collegarsi con la sua tangenziale 
Nord.
Questo nuovo tracciato porta così una prima

La viabilità fra 
presente e futuro

FUTURO ASSE
PEDEMONTANO

NOCETOMEDESANO

S.P. 357

LA FUTURA VIABILITA’

AUTOSTRADA A15

COLLECCHIO
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Viabilità

serito fin dal 1993 nel piano provinciale 
della viabilità pedemontana e sorto inizial-
mente come percorso alternativo alla via 
Emilia a servizio dei territori della zona 
limitrofa all'Appennino, avrà ora come 
naturale conseguenza quella di collegare  
in modo agevole Noceto, Medesano e Col-
lecchio. Il nuovo tratto costituirà la prose-
cuzione della attuale strada pedemontana 
nel suo punto di innesto con l'ex strada 
statale 357 per proseguire attraverso la 
costruzione di un ponte sul fiume Taro nel 
territorio di Medesano ed arrivare poi alla 
tangenziale di Collecchio. Per Noceto e 
Medesano è molto importante creare un 
collegamento, non solo per snellire il traf-
fico viario, ma anche per agevolare gli 
insediamenti industriali: di comune accordo   
le due amministrazioni hanno individuato 
un'area di 600.000 mq da destinare a nuovo 
polo produttivo.
Si auspica che le opere possano terminare 
tra la fine del 2008 e l'inizio del 2009. 
<< Anche per questa infrastruttura sono

scese in campo le istituzioni politiche ter-
ritoriali interessate al fine di accelerarne 
i tempi di realizzazione >> ci ha detto il 
Sindaco, Fabio Fecci durante una recente 
conferenza stampa tenuta in Municipio << 
Anche in questo caso si sono avuti in itinere 
problemi, vorrei ricordare l'ostruzionismo 
degli ambientalisti attraverso il loro esposto 
rivolto al Parlamento Europeo che ha bloc-
cato l'iter burocratico già sancito che 
avrebbe portato in tempi brevi alla gara 
d'appalto. Grazie all'interessamento di  
Provincia, Regione e Minister o Infrastrut-
ture presso la sede di Bruxelles si è riusciti  
a sbloccare la situazione e finalmente si 
potrà dare avvio alle opere.....>>

La tangenziale di Noceto:  
il collegamento fra Cispadana e 

Pedemontana
E' da tanto che se ne parla, ma pare proprio 
che la meta ormai sia vicina.
Si tratta della tangenziale, la nuova infra-
struttura che oltre a collegare gli assi Ci-

spadano e Pedemontano ed il casello auto-
stradale esistente all'uscita di Parma Ovest, 
permetterà di sgravare le strade del centro 
del paese dal traffico normale e pesante.  
Si tratta di un'opera importante, che darà 
una diversa vivibilità al nostro paese e 
migliorerà certamente l'inquinamento acu-
stico ed ambientale, peraltro già diminuito  
a seguito della realizzazione delle attuali 
rotatorie. E' in atto un'assidua collaborazio-
ne fra Noceto, la Provincia, il Ministero 
delle Infrastrutture e la Società Autocisa,  
al fine di ottimizzare l'iter di realizzazione 
dell'opera, che è già stata inserita nella 
rivisitazione del Piano degli Investimenti 
della Società Concessionaria Autocamio-
nale della Cisa. Per quanto riguarda il 
tracciato, l'Amministrazione Comunale  si  
sta orientando su quello individuato 
nell'attuale PRG, mentre pare abbandonata 
l'idea della cosiddetta “complanare”- trac-
ciato “basso” che si sviluppava nelle im-
mediate adiacenze dell'Autostrada A15. La 
soluzione che pare più opportuna - tracciato 
“alto” -  risulterebbe  più conveniente in 
termini di costi,  grazie alla minore inter-
ferenza con le pertinenze autostradali, ed 
inoltre  - essendo ribassato rispetto al piano  
di campagna - ridurrebbe notevolmente 
l'impatto acustico ed ambientale. Snodan-
dosi poi nelle immediate vicinanze della  
ex statale 357, risulterebbe più fruibile e  
interferirebbe meno direttamente sugli edi-
fici civili ed industriali esistenti, in modo  
da ridurne le demolizioni. La soluzione 
“complanare” inoltre, pare recare problemi  
di sicurezza, vista la sua immediata vici-
nanza con l'autostrada. I costi saranno 
sostenuti da Autocisa, nell'ambito degli 
accordi relativi ai rinnovi delle conces-
sioni governative.

Conferenza d’inaugurazione Asse Cispadano

ASSE CISPADANO
NUOVO PONTE 

SUL TARO

S.P. 357

NOCETO
CENTRO

PARMA - FIDENZA

FUTURA TANGENZIALE

TANGENZIALE NOCETO

CIRCONV. MEDESANO

STRADA PROVINCIALE 357
E FUTURA STRADA PEDEMONTANA

AUTOCAMIONALE DELLA CISA

ASSE CISPADANO

Inaugurazione Asse Cispadano

La viabilità fra presente e futuro



mico e produttivo. “Oggi per noi Sindaci 
è un giorno importante che sigla un 
accordo raggiunto dopo numerosi incon-
tri e trattative. Prendiamo in consegna 
una strada che ci permetterà di revisio-
nare tutto il sistema viario della frazione. 
Sicuramente ci confronteremo con le 
realtà commerciali della zona e valute-
remo le esigenze dei residenti. L'unico 
rammarico è che ad oggi, non sapendo 
ancora chi sarà il futuro proprietario 
della  metà del Ponte sul Taro con noi 
confinante e non ci è chiaro con chi ci  
rapporteremo per il lavori ordinari e 
straordinari di gestione. Spero che ANAS 
possa a breve riprendere i contatti con 
la Provincia e con il Comune di Parma 
per risolvere tale enpass. Voglio sottoli-
neare l'ottima collaborazione fra noi ed 
il Comune di Fontevivo che ci ha trovato 
uniti negli intenti e nel voler dare oppor-
tunità di crescita e di vivibilità alla nostra 
frazione” ha dichiarato il Sindaco, Fabio 
Fecci, il giorno della firma di consegna 
della via Emilia. “Esprimo anch'io, sia 
in qualità di amministratore che di resi-
dente della frazione, la mia soddisfazione 
per ciò che abbiamo raggiunto oggi. 
Auspico che la nuova viabilità, che an-
dremo a progettare, possa  maggiormente 
unire la frazione che sino ad oggi, sia 
per l'allocazione della via Emilia,  sia 
per la gestione di due diverse ammini-
strazioni, si trovava ad essere pratica-
mente divisa. Sono convinta che i resi-
denti stessi avranno più spunti di 
aggregazione, i servizi saranno più fa-
cilmente raggiungibili, e finalmente di-
minuirà l'inquinamento acustico ed 
ambientale” ha concluso il Titolare di 
Agenzia, Cinzia Neri.

Viabilità

10

Il declassamento 
della via Emilia

L'iter di declassamento della Via Emilia 
- risposta all'annoso problema della in-
sostenibile soglia di traffico, soprattutto 
nella frazione di Pontetaro - è arrivato 
alla sua conclusione. Il 31 agosto è stato 
firmato ufficialmente il verbale di con-
segna, redatto il giorno 3 dello stesso 
mese, del tratto della via Emilia che va 
da via Camboara alla metà dello 
“storico” Ponte sul Taro, da parte del 
Sindaco di Noceto, Fabio Fecci, del 
titolare di Agenzia per le Relazioni con 
la frazione di Ponte Taro, Cinzia Neri, 
del Sindaco di Fontevivo, Massimiliano 
Grassi, e del Vice Sindaco Raffaelle Pini 
alla presenza di un Funzionario ANAS. 
Con tale atto i comuni di Noceto e Fon-
tevivo hanno il totale controllo, ciascuno 
per la propria parte di competenza, del 
tratto assegnato. Il declassamento - in-
serito nel Piano Territoriale di Coordi-
namento Provinciale a seguito degli 
incontri avvenuti fra il Sindaco, Fabio 
Fecci, l'Assessore, Giuseppe Pellegrini 
e la Provincia - ha lo scopo di vietare il 
transito ai mezzi pesanti e restituire così 
vivibilità alla frazione di Pontetaro: sono 
previste infatti limitazioni per favorire  
la riduzione dell'inquinamento acustico 
ed ambientale e garantire maggiore si-
curezza alle persone (centralina per il 
controllo della qualità dell'aria, semaforo  
a chiamata o alcuni attraversamenti pe-
donali rialzati). Sono stati numerosi 
infatti gli incontri con i rappresentanti.dei 
Comuni dei territori limitrofi, con Pro-
vincia ed ANAS per definire le compe-
tenze, gli adempimenti e le tempistiche.  
 Le soluzioni adottate per risolvere i 
problemi della viabilità sono sempre 
state frutto della sinergia fra le Ammini-
strazioni comunali dei territori interessati 
e gli Enti preposti. Anche in questa oc-
casione il Comune di Noceto non ha 
voluto solo favorire i propri abitanti ma  
è intervenuto sulle valutazioni di tutto  
il sistema viario interprovinciale al fine 
di snellire il traffico proponendo percorsi 
di collegamenti alternativi tra Noceto, i 
paesi limitrofi, il capoluogo e gli accessi 
autostradali al fine di offrire a ciascun 
territorio opportunità di sviluppo econo-

La prossima viabilità non solo 
su ruote ma anche su rotaie

Dal 18 giugno Trenitalia ha inau-
gurato un nuovo treno che effettua 
la linea Parma - Fidenza - Salso-
maggiore. Il convoglio  è stato bat-
tezzato “Minuetto”, e realizza 52 
collegamenti fra Salsomaggiore e 
Fidenza e due tra Salsomaggiore e 
Parma, offrendo un servizio di mag-
giore qualità ai circa 1800 viaggia-
tori che ogni giorno percorrono 
questa linea. A dicembre la linea 
sarà potenziata da un secondo mez-
zo e le corse saranno intensificate.
Il treno è caratterizzato da uno stan-
dard di qualità elevato; capienza, 
silenziosità, flessibilità di servizio 
e sicurezza. Massima soddisfazione 
è stata espressa dal Sindaco, Fabio 
Fecci, presente all'inaugurazione: 
<<Ancora una volta, grazie 
all'intervento del Ministro delle 
Infrastrutture, si è giunti ad un 
servizio che, oltre a migliorare gli 
spostamenti, permetterà a noi am-
ministratori pubblici di adottare 
con più facilità - qualora se ne 
ravvisasse l'esigenza - provvedi-
menti per limitare l'uso degli auto-
veicoli al fine di migliorare la qua-
lità dell'aria, qualora il PM 10 
tornasse a superare le soglie di 
tollerabilità>>. E’ prevista entro 
l'inizio del 2006 una fermata del 
Minuetto presso la stazione di Ca-
stelguelfo e la contestuale attivazio-
ne di una navetta che collegherà 
Castelguelfo a Noceto - andata e 
ritorno. Inoltre, una volta attivata 
la TAV - linea per treni ad alta ve-
locità, su cui confluiranno molti 
dei treni che oggi percorrono le 
esistenti linee ferrate - verranno 
potenziati i treni “Minuetto”. Per 
quanto ci riguarda sarà realizzata 
una stazione a Pontetaro (Fontevi-
vo) nell'attuale campo sportivo da 
calcio, con annesso un ampio par-
cheggio. I lavori dovrebbero termi-
nare entro il 2007 ed anche per 
questa realizzazione sarà importante 
la prevista sinergia fra i Comuni di 
Noceto e Fontevivo.

Firme verbale consegna via Emilia

La viabilità fra presente e futuro
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Il successo del taxi 
sociale ed  i cambiamenti 

organizzativi
Con l'istituzione del Taxi Sociale, 
l'Amministrazione comunale ha 
fornito ai cittadini anziani del 
Comune di Noceto un servizio di 
elevata utilità. Sono 175 gli iscritti 
a fronte di  richieste in continuo 
aumento ed è salito a  633 il 
numero dei trasporti effettuati nello 
scorso anno. Proprio per snellire 
le numerosissime  domande di 
trasporto sono stati aumentati a 
cinque i volontari che effettuano il 
trasporto con il taxi ed entro 
l'autunno verrà acquistata una 
nuova autovettura. 
Anche la modalità di prenotazione 
è cambiata proprio per cercare di 
rendere più agevoli l'accesso al 
servizio. 
La prenotazione dei trasporti 
potrà essere effettuata al numero 
0521/628247 dalle ore 12,00 alle 
14,00 dal Lunedì al Sabato.  
Le prenotazioni dovranno essere 
solo telefoniche anche per chi 
ancora non è iscritto al servizio di 
taxi sociale. Non verranno più 
accolte prenotazioni in ufficio o 
iscrizioni cautelative e perciò la 
domanda verrà accettata solo alla 
prenotazione del primo trasporto e

quindi il primo contatto dovrà 
essere sempre telefonico. Il 
trasporto prevede il prelievo 
dell'anziano dal suo domicilio ed 
il trasporto  nel luogo previsto con 
la presenza di personale volontario 
o specializzato - secondo le 
situazioni -. E' garantita la presenza 
del personale durante l'attesa, la 
visita ed il ritorno al domicilio. 
Il trasporto non potrà essere 
effettuato, di norma, a favore di  
persone anziane che hanno figli 
con patente di guida senza impegni 
lavorativi. Per le persone anziane 
non-autosufficienti o parzialmente 
non-autosufficienti è obbligatoria 
la dichiarazione del medico curante 
che certifichi l'idoneità della 
persona ad essere trasportata  con 
autovettura. Per il trasporto dei 
disabili occorre che questi siano in 
grado di uscire senza problemi 
dalla propria abitazione (es. 
ascensore,  rampa in cemento o 
altro).

Il servizio 
presta ausili

Ormai da alcuni anni le operatrici 
del Centro diurno per anziani, con 
la supervisone dell'Assistente 
Sociale Roberta Brutti e l'aiuto 
degli anziani frequentanti il Centro, 
 confezionano oggetti realizzati 
con varie tecniche.
Sono oggetti decisamente molto 
apprezzati per l'originalità, la cui 
realizzazione ha anche il vantaggio 
di consentire  il recupero di  vecchi 
oggetti inutilizzati. A seguito dei 
numerosi mercatini benefici dove 
sono stati venduti  gli oggetti, il 
Centro Diurno Anziani Comunale 
“Amarcord” e il Comitato Anziani 
Noceto, sono riusciti ad acquistare 
alcuni ausili per invalidi.
L'Assessore ai Servizi Sociali e 
Sanità, Gian Luigi Verderi, ha

previsto negli ultimi due anni 
l'acquisto di ausili per invalidi di 
costo elevato, da mettere a 
disposizione della cittadinanza che 
ne avesse necessità. Una persona 
sensibile alla problematica delle 
persone anziane ha fatto una 
generosa donazione all'Assessore 
alle Politiche Familiari Sig.ra 
Natalina Dazzan, per l'acquisto di 
un letto ortopedico con sponde, 
mentre alcuni cittadini hanno 
donato ausili di loro proprietà che 
non utilizzano più. E' nato così  il 
Servizio Ausili in Prestito, molto 
u t i l e  a  c h i  s i  t r o v a  
temporaneamente  nella necessità 
di avere in tempi veloci a 
disposizione una carrozzina per 
invalidi oppure un seggiolino 
girevole per il bagno in vasca o 
ancora ausili ortopedici di altro 
genere. 
Sono a disposizione dei cittadini:
n.3 sedie a rotelle chiudibili;
n.3 sedie a rotelle con comoda;
n.1 letto ortopedico con sponde;
n.1 sollevatore;
n.1 montascale a cingoli;
n.1 sedietta montascale come quelle 
in uso sulle autolettighe;
n.1 sedile per vasca da bagno ad asse;
n.1 seggiolino girevole per vasca da 
bagno;
n.1 tripode;
n.1 quadripode;
n.1 paia di stampelle;
n.3 deambulatori a spinta manuale.

Per alcuni ausili è comunque necessario 
avere a priori la richiesta del Fisiatra, per 
evitare rischi alle persone che li 
utilizzeranno, perché solo un medico 
specialista come il fisiatra o l'ortopedico 
è in grado di  valutare ed indicare gli ausili 
idonei per i loro pazienti. Le domande di 
ausili in prestito vanno compilate presso 
il Servizio Anziani Comunale, previa 
richiesta telefonica (0521/625539) per 
verificarne  la disponibilità.

Servizi
Sociali

L’Assessore Natalina DazzanIl Vice-Sindaco Gian Luigi Verderi

Il Taxi Sociale
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Certamente chi stava scavando nella 
zona Sud di Noceto, per la realizza-
zione di alcuni edifici condominiali, 
non si aspettava di trovare dei reperti 
archeologici di così grande valore.
Il tutto ha avuto inizio la primavera 
scorsa, quando, durante alcune ope-
razioni di scavo, dal terreno sono 
riaffiorati i resti di una terramara 
realizzata oltre tremila anni fa. Le 
terramare sono insediamenti tipici 
della Pianura padana, risalenti all'età 
del Bronzo (più precisamente alla 
fine del XVI - XIII secolo a. C.). 
Strutturati come un villaggio, consta-
vano di abitazioni costruite su 
un'impalcatura di legno circondata 
da un terrapieno e da un fossato: si 
trattava insomma di veri e propri 
centri abitati, dotati di magazzini, 
pozzi ed infrastrutture. Si conosce 
poco delle civiltà delle terramare, ma 
si può ragionevolmente pensare che 
gli abitanti fossero guerrieri, artigiani, 
agricoltori e che lavorassero la cera-
mica, la lana ed il lino. La terramare 
rinvenuta a Noceto è di eccezionale 
importanza in quanto rappresenta 
l'unica sul territorio nazionale appar-
tenente al XV secolo A.C. E’ stata 
proprio la presenza del terreno argil-
loso a creare una sorta di camera 
impermeabile che ne ha permesso la 
conservazione attraverso il tempo. 
Proseguendo gli scavi, sono venuti 
alla luce manufatti lignei, pietre, 
vasellame,  attrezzi vari e due aratri 
di cui uno in ottimo stato di conser-
vazione. Si rileva che questo è il terzo 
ritrovamento in Italia di aratri 
dell'epoca delle terramare, gli altri 
due sono stati rinvenuti uno in  Tren-
tino e l'altro al lago di Garda, risalenti 
al XIII e XVII secolo. Oltre a questi 
reperti sono stati ritrovati insetti, semi  
e foglie, testimonianze importanti a 
livello naturalistico. Del ritrovamento  
sono state  immediatamente informa-
te le sedi competenti in materia ar-
cheologica che si sono immediata-
mente attivate nel seguire passo a 
passo tutte le operazioni. E' stata 
indetta una conferenza stampa di 
presentazione dei reperti  alla quale 
sono intervenuti - oltre al Sindaco,

Fabio Fecci, all'Assessore Giuseppe 
Pellegrinial e al Geometra dell’ufficio 
Tecnico Raffaele Pindari - alcuni 
funzionari della Soprintendenza Ar-
cheologica dell'Emilia Romagna e 
dell'Università agli Studi di Milano,  
i quali hanno portato la testimonianza  
del ritrovamento attraverso la proie-
zione delle immagini dei reperti. 
<< Ci troviamo di fronte ad una sco-
perta  di grande valore >> ha sotto-
lineato un Responsabile della Sovrin-
tendenza << che occorr e tutelare nel 
miglior modo possibile. Le operazio-
ni di messa alla luce delle opere 
vanno eseguite in fretta perché l'aria 
può compromettere quegli equilibri 
chimico - fisici che ne hanno permes-
so la conservazione attraverso i  
mi l lenni  >>.  E '  in tenz ione  
dell'Amministrazione comunale tute-
lare e valorizzare al massimo la sco-

perta  << Questo sito archeologico 
darà certamente una nuova immagi-
ne al nostro paese. Siamo intenzionati  
a salvaguardare questo patrimonio 
con la massima cura e faremo il pos-
sibile perché le opere restino nel 
nostro paese >> ci ha detto il Sindaco 
<< Stiamo già pensando alla realiz-
zazione di un museo e ci stiamo atti-
vando per reperire i fondi necessari 
alle operazioni di restauro e di alle-
stimento, che saranno finanziati sia 
con mezzi di bilancio che con inter-
venti esterni >>. Dovrebbe ripartire 
durante questo mese la seconda fase 
dei lavori di scavo, per riportare alla 
luce l'intera terramara: si tratterà di 
interventi molto delicati affidati a 
ditte specializzate coordinate da ope-
ratori  archeologi esperti, che prov-
vederanno anche alla schedatura del 
materiale ritrovato.

Ritrovamenti

Fase dei ritrovamenti

Un'affascinante città sepolta
nel territorio di Noceto

Fase dei ritrovamenti

Fase dei restauri Fase dei ritrovamenti
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L ' i t e r  l e g i s l a t i v o  p e r  
l'istituzionalizzazione della “Festa dei 
nonni” si è concluso in via definitiva: 
il Parlamento ha decretato che sarà il 
2 ottobre la giornata a loro dedicata e 
non il 26 luglio, come prevedeva ini-
zialmente il disegno di legge.
Vince così la sua battaglia il Sindaco Fabio 
Fecci, che in prima persona si è impegnato 
affinché la questione trovasse  
una risoluzione in questo senso 
e che ha seguito passo a passo 
questo progetto con fervore ed 
attenzione. Ma ripercorriamo 
brevemente la cronistoria degli 
eventi: 
• Risale al novembre del 2004 
l'atto deliberativo, adottato dal 
Comune di Noceto, con cui 
veniva formalizzata la proposta 
di promuovere a livello na-
zionale, nella prima domenica  
di ottobre di ogni anno, la 
giornata celebrativa denominata “Festa 
della nonna e del nonno”. L'atto è stato 
così inviato  al Presidente della Repubblica,  
al Consiglio dei Ministri, al Parlamento,  
al Presidente Regione Emilia Romagna, 
all'ANCI regionali e nazionali e a tutti i 
coordinamenti ANCESCAO.
• A  dicembre la proposta è stata presentata 
a tutti gli organi di stampa e 
sono proseguite le azioni del 
Comune di Noceto affinché 
tutte le sedi istituzionali fossero 
investite del problema, nella 
convinzione che fosse oppor-
tuno spostare la data della ri-
correnza già individuata nel 26 
luglio (giornata di S. Gioac-
chino e Sant'Anna) a quella del  
2 ottobre (giornata degli Angeli Custodi).  
Il Disegno di Legge del Senato, viste le 
continue sollecitazione del Sindaco del 
Comune di Noceto e di tanti altri Enti 
istituzionali che hanno avvallato la richiesta 
dell'Amminisitrazione comunale di Noceto, 
è stato emendato con l'inserimento della  
nuova data individuata nel 2 Ottobre. Dopo 
il passaggio presso la Commissione Affari 
Costituzionali della Camera, è stato appro-
vato dal Senato il 18 Maggio 2005 ed é dal 
31 Luglio 2005 Legge Nazionale.

Sentiamo il commento del Sindaco, Fabio 
Fecci, che non nasconde la sua soddisfa-
zione per la positiva conclusione della 
vicenda: <<L'idea di istituire a livello na-
zionale una festa dedicata ai nonni mi ha 
entusiasmato da subito >> ci ha testimoniato 
<< Credo che i nonni rivestano un ruolo 
fondamentale nella nostra società, soprat-
tutto in quella attuale in cui la stragrande 

maggioranza di entrambi i genitori  
è impegnata a lavorare  fuori casa. 
I nonni sono una risorsa di grande 
valor e, un patrimonio di esperienza  
e di saggezza cui attingere, oltre 
che un concreto ed indispensabile 
aiuto nell'educazione dei giovani 
all'interno delle famiglie di ap-
partenenza. I nonni rappresentano, 
inoltre, anche una risorsa al di 
fuori della sfera familiare, basti 
pensare a tutte le attività di vo-
lontariato ed assistenza in cui tanti 
anziani sono impegnati. Credo sia 

doveroso affiancare la Festa dei nonni a 
quelle già radicate come la Festa della 
mamma e del papà, proprio come celebra-
zione ufficiale del loro ruolo e come rico-
noscimento della loro prezioso operato. 
Mi sono battuto nelle più alte sedi istitu-
zionali affinché la data della ricorrenza 
venisse individuata nel 2 ottobr e (anziché 

nel 26 di luglio come era stato 
inizialmente l'indirizzo della Stato, 
su proposta del Senator e Pontone) 
perché ritengo che un evento di 
questa portata debba essere col-
locato in un periodo in cui si possa 
coinvolger e adeguatamente il 
mondo della scuola - e non in un 
periodo tradizionalmente di ferie 
estive come quello del 26 di luglio 

- , proprio per sancir e la valenza educativa 
della festa e darle così  una connotazione 
adeguata. E' doveroso da parte mia un 
particolar e ringraziamento al Presidente 
della Regione Lombardia Dr . Roberto For-
migoni, al Senatore Vittorio Guasti, al 
Presidente della Camera Onorevole Dr. 
Pier Ferdinando Casini, ai Parlamentari, 
al Senatore Dr . Francesco Pontone ed 
all'Onorevole Dr. Riccardo Migliori per 
aver portato avanti la proposta di modifica 
del Disegno di Legge. A Noceto ci stiamo

preparando da tempo per festeggiare i 
nonni, e stiamo lavorando per la manife-
stazione del prossimo 2 ottobre >>. E che  
a Noceto già ci si sia mossi è assolutamente 
vero, basti pensare che già esiste il logo 
ufficiale della ricorrenza, frutto di un con-
corso di idee nel quale sono state coinvolte  
le scolaresche dell'Istituto Comprensivo 
del nostro paese, oltre a quelle del Liceo 
d'Arte Toschi di Parma. Collateralmente al 
concorso di idee è stata istituita una borsa  
di studio di 8.000 euro da destinarsi 
all'acquisto di attrezzature informatiche a 
favore delle scuole. La premiazione uffi- 
ciale del concorso è avvenuta il 4 giugno  
2005 nell'ambito di una manifestazione 
organizzata nel centro storico ed  alla quale 
sono stati invitati, oltre ai giornalisti RAI, 
numerosi ospiti famosi, come la signora 
Marina Ripa di Meana, i nonni Felice e 
Lidia, l'Onorevole Enzo Raisi, il Senatore 
Vittorio Guasti, il  Cav . Camillo Mazza in 
rappresentanza del Vescovo. A   fianco del 
palcoscenico è stata allestita la mostra di 
tutti i loghi proposti dagli studenti e predi-
sposto un gazebo per la giuria, composta  
da dirigenti, docenti di Istituti scolastici 
della provincia ed esperti nel settore. I loghi 
 primi classificati  sono stati per l'Istituto 
Comprensivo di Noceto quello di Simone 
Quarantelli (elementare Borghetto) e per 
il Liceo d'Arte quello di Martina Patera, 
che è stato individuato come logo ufficiale 
della manifestazione, registrato  presso la 
Camera di Commercio per essere utilizzato 
su tutta la carta intestata del Comune di 
Noceto. Ma non è finita qui. Ha già preso 
forma infatti la prima edizione del Concorso 
Letterario Nazionale legato alla Festa dei 
nonni, un'iniziativa organizzata dal Comune 
di Noceto e rivolta a tutti i nonni e le nonne 
d'Italia che vorranno cimentarsi nell'inviare 
un elaborato scritto inedito rivolto soprat-
tutto ai loro nipoti nel quale rappresentare 
 alcuni scorci della loro vita passata, che 
siamo certi diventeranno autentiche testi-
monianze d'amore.

L'appuntamento per tutti voi è in 
Via Veneto Domenica 2 di ottobre  
per festeggiare insieme i nonni, 
che sono veramente i nostri angeli 
custodi.

2 ottobre: giornata nazionale della Festa dei Nonni

Premiazione Concorso “Logo Festa” Conferenza Stampa al Liceo P. Toschi Premiazione Concorso “Logo Festa”
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Un Popolo,  una Patria  
ed una Bandiera...

“…Sulle nude rocce, sui perenni 
ghiacciai su ogni balza delle Alpi ove  
la Provvidenza ci ha posto a baluar-
do fedele delle nostre contrade noi, 
purificati dal dovere pericolosamente 
compiuto. Dio onnipotente, che go-
verni tutti gli elementi, salva noi, 
armati come siamo di fede e di 
amore…”
Inizia così la tradizionale preghiera 
dell'Alpino e forse sta proprio in queste 
poche righe la caratterizzazione più au-
tentica di questo corpo che è indubbia-
mente uno fra i  più cari a tutti gli Italiani. 
E' un corpo dalla storia antica ed ancora 
oggi particolarmente attivo ed articolato 
in  una moltitudine di associazioni pre-
senti in tutt'Italia, profondamente radicato 
nel cuore degli Italiani, sia per gli ideali  
a cui tradizionalmente è ispirato - amor 
di patria, amicizia, solidarietà e senso 
del dovere - , sia per essere sempre stato 
attivamente presente in tutti i conflitti 
che hanno caratterizzato la storia d'Italia 
dell'ultimo secolo. E dal patrimonio ine-
stimabile di risorse, entusiasmo ed espe-
rienza degli Alpini è sorta poi, negli anni 
'80, la Protezione Civile, costantemente 
impegnata nelle emergenze a carattere 
umanitario ed ambientale e nell'attività  
di prevenzione. La tradizionale Adunata 
degli Alpini è da sempre un evento di 
portata nazionale, attorno al quale fiori-
scono in tutto il nostro Paese manifesta-
zioni ed iniziative particolarmente coin-
volgenti, che quest'anno per la 78° 
edizione hanno avuto come sfondo le 
terre del parmense. Anche Noceto ha 
voluto offrire il proprio tributo di acco-
glienza, organizzando nelle giornate di 
venerdì 13 e sabato 14 maggio una serie 
di manifestazioni per rendere omaggio 
ai suoi Alpini ed idealmente a tutti gli

altri. Noceto in quei giorni infatti si è 
tinto delle bandiere nazionali per strin-
gersi attorno ai valori su cui si fonda la 
nostra democrazia, vivendo un importan-
te ed educativo momento corale,  denso  
di grande e partecipata commozione. 
Nella serata di venerdì il Teatro Moruzzi 
ha accolto il concerto del Coro ANA 
Montealto di Rogno (BG), che ha propo-
sto numerosi canti che ormai fanno parte 
del folklore e delle tradizioni del nostro 
Paese. E' stato grande l'apprezzamento 
del pubblico presente in sala, che ha più 
volte applaudito con calore l'esibizione. 
La giornata di sabato ha avuto inizio con  
un convegno rivolto alle scolaresche ed  
alla cittadinanza, al quale hanno parteci-
pato in qualità di relatori il Sindaco, 
Fabio Fecci, il Capogruppo della Sezione 
Alpini di Noceto, Ercole Marchesi, il 
Dirigente dell'Associazione Nazionale 
Alpini, Mauro Romagnoli, il nocetano 
Graziano Adami - figlio di Romualdo 
Adami, insignito della Medaglia 
d'argento al valor Militare al quale sono 
state intitolati il piazzale antistante il 
Municipio e la Baita degli Alpini Prote-
zione Civile - , Francesco e Tilla Brizzo-
lara - rispettivamente nipote e figlia di 
Marco Brizzolara, Croce al merito di 
Guerra in onore del quale sono state 
dedicate le due giornate delle manifesta-
zioni -, il Vicepresidente della Fanfara 
ANA di Ivrea ed il Direttore del Coro 
ANA Montealto di Rogno. 
Moderatore del convegno è stato il Con-
sigliere Comunale Simone Spoggi, che  
è stato anche uno dei più attivi  organiz-
zatori delle manifestazioni.
I familiari di Romualdo Adami e Marco 
Brizzolara hanno poi raccontato le espe-
rienze di vita dei loro congiunti attraverso 
racconti emozionanti ed in alcuni mo-
menti decisamente commoventi. I rap-
presentanti del Coro e della Fanfara han-

 no concluso i lavori del convegno sotto-
lineando che sono proprio questi la voce 
e la musica degli alpini. Si è poi formato  
il corteo ufficiale composto dalle Autorità 
civili e militari, dalla fanfara, dal coro, 
dagli studenti, da tutti gli alpini presenti 
sul territorio e dai cittadini, che si è 
portato in piazza Garibaldi dove è iniziata  
la cerimonia di commemorazione con 
l'alzabandiera scandita dalle note della 
Fanfara, cui è seguita la celebrazione 
della Santa Messa e la lettura della Pre-
ghiera dell'Alpino. Il Sindaco ha invitato 
a salire sul palco Mauro Romagnoli, 
Francesco Brizzolara, Graziano Adami, 
Ettore Marchesi e i due reduci nocetani 
Guido Asti e Paride Rastelli, ed a tutti, 
dopo i discorsi di rito, è stato donato un 
p a r t i c o l a r e  r i c o n o s c i m e n t o  
dell'Amministrazione comunale a ricordo 
della giornata e dell'adunata. << Gli 
Alpini hanno un posto molto speciale 
nel cuore di tutti gli Italiani, la loro 
storia è sempre stata saldamente intrec-
ciata alle vicende del nostro Paese, per 
il quale hanno combattuto con grande 
coraggio e dedizione >> sono queste le 
parole che il Sindaco ha pronunciato 
nell'orazione ufficiale << La loro grande 
capacità di restare uniti anche al di fuori 
del servizio militare, di dare vita ad un 
associazionismo così radicato e capilla-
re, il loro altruismo, il senso di solidarietà 
- da cui è nato il ramo della Protezione 
Civile - sono ciò che li rendono veramen-
te unici >>. La manifestazione a Noceto 
si è conclusa con il concerto al teatro 
Moruzzi della Fanfara di Ivrea. Il Sindaco 
ha voluto essere presente in veste ufficiale  
a tutte le celebrazioni che hanno caratte-
rizzato la giornata di domenica 15 maggio  
a Parma - per testimoniare il coinvolgi-
mento di Noceto in quest'evento che ha 
raccolto oltre quattrocentomila persone.

L'onda tricolor e degli Alpini a Noceto

Momenti Celebrativi
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posti a sedere che ha recentemente 
ospitato la presentazione del volume  
di Anna Ceruti Burgio “Donne e poesia 
e Parma” e che nei prossimi mesi ospi-
terà altri illustri relatori. La “Don 
Milani”, che si propone come biblio-
teca innovativa a tutti gli effetti, è 
aperta anche agli stage formativi. Gra-
zie ad una convenzione stipulata con 
l'Università degli Studi di Parma, in-
fatti, si è reso possibile effettuare dei 
tirocini formativi nella locale bibliote-
ca. Questi tirocini sono promossi con  
lo scopo di realizzare un momento di 
alternanza tra studio e lavoro e di age-
volare le future scelte professionali 
dello studente favorendo una prima 
conoscenza diretta del mondo del la-
voro. Lo studente interessato che sce-
glie di svolgere il tirocinio potrà ag-
giudicarsi sino ad un massimo di 10 
crediti del suo piano di studi a questa 
attività di apprendimento attraverso 
l'esperienza “sul campo” è in alterna-
tiva alla tradizionale attività di studio 
che si conclude con un esame.
Per favorire i giovani, il Comune di 
Noceto offre dunque agli studenti uni-
versitari la possibilità di effettuare una 
piacevole e formativa esperienza pres-
so la “Don Milani”. Il dossier tirocinio, 
completo di una relazione scritta 
sull'esperienza svolta, verrà inviato 
all'Università, allegato alla documen-
tazione ordinaria del tirocinante e verrà 
valutato in sede di esame di laurea.  
Gli studenti interessati al tirocinio 
formativo possono richiedere informa-
zioni al Responsabile dell'Ufficio Cul-
tura, Anna Agostini, tel. 0521/622137.

Due serate di grande 
musica  a Noceto

Sono stati due gli appuntamenti di 
grande interesse che hanno caratteriz-
zato il mese di luglio: con il jazz e con 
la lirica. Il primo è sorto dalla collabo-
razione fra i Comuni dell'Associazione 
delle Terre Verdiane che, insieme alla 
Provincia di Parma e con il coordina-
mento dell'Associazione Ritmika han-
no proposto - nella serata del 18 luglio, 
a Noceto - musica Jazz rivisitata dalla 
cantante Rossana Casale. La serata ha 
rappresentato uno degli appuntamenti 
previsti dalla rassegna “Terre Verdiane 
Jazz festival”, un prestigioso cartellone 
di musica jazz che ha avuto come sfon-
do l'entroterra delle nostre “terre 
verdiane” ed ha visto la partecipazione 
di artisti di fama mondiale. Hanno 
sponsorizzato l'evento la Fondazione 
Cariparma, l'azienda Rovagnati, Siste-
mi Aperti, SMEG, Village Outlet Shop-
ping. Il secondo appuntamento è stato 
quello del 21 luglio, serata nella quale 
Noceto ha accolto nella sua piazza 
principale la rappresentazione del 
“Trovatore”, la famosissima opera di 
Giuseppe Verdi, alla quale si stima 
siano intervenute circa 1.500 persone. 
L'iniziativa è  nata dalla collaborazione 
fra i Comuni di Noceto, Sala Baganza 
e Carpi che hanno aderito alla  proposta 
dell'Associazione Culturale Giuseppe 
Verdi di Parma di concretizzare un 
evento di qualità nell'ambito delle ma-
nifestazioni legate al centenario della 
Corale Giuseppe Verdi. L'opera è stata 
realizzata con la partecipazione di gio-
vani artisti provenienti dal 42°  Concor-
so Internazionale di canto Lirico. La 
preparazione dei cantanti è stata curata 
dal baritono Michele Pertusi ed è stato 
il maestro Vincenzo Bello a ricoprire 
il ruolo di Manrico. La serata è stata 
offerta in modo gratuito alla popola-
zione ed ha beneficiato della sponso-
rizzazione del Consorzio Coreceer.

Biblioteca comunale ... 
...lavori sempre... in corso
A 15 mesi dalla riapertura della Biblio-
teca Comunale “Don Milani”, ora si-
tuata presso il Centro Culturale B. 
Pelacani nei nuovi locali adiacenti al 
Teatro “Moruzzi”, si può tranquilla-
mente affermare che l'istituzione sta 
dando grosse soddisfazioni. E' infatti 
triplicato il numero dei prestiti librari 
locali e notevolmente aumentata la 
percentuale dei prestiti interbibliotecari 
(provinciali, nazionali ed esteri). 
Particolarmente utilizzate dai cittadini 
sono anche le postazioni Internet, a 
cui si accede previo pagamento di una 
piccola cifra. Recentemente sono stati 
acquistati nuovi libri di narrativa  che 
hanno contribuito ad incrementare le 
aree tematiche di letteratura italiana e 
straniera.  Ma la sezione maggiormente 
ampliata è quella riguardante i bambini  
e i ragazzi: i nostri giovani lettori. 
L'aumento dei volumi ha fatto sì che 
si rendesse necessaria un'ulteriore sud-
divisione delle sezioni che adesso sono 
tre: bambini, ragazzi e adolescenti.
All'interno di ciascuna sezione è visi-
bile un'indicazione che suddivide i 
libri per fasce d'età e per argomento. 
Sempre per quanto riguarda i bambini, 
nell'ambito delle attività collaterali 
della biblioteca, sono stati programmati 
alcuni incontri didattici tesi a svilup-
pare la gioia ed il piacere di apprendere 
 - leggendo e narrando - e per stimolare 
i piccoli a realizzare un libro sotto la 
guida di un esperto del settore. 
Alcuni mesi fa in uno spazio della 
struttura è stata collocata la videoteca 
che raccoglie circa trecento videocas-
sette in parte dedicate alle manifesta-
zioni nocetane - realizzate e curate nei 
particolari dal nocetano Giulio Cesare 
Ghezzi -  e in parte contenenti intervi-
ste agli artisti che hanno calcato il 
palcoscenico del teatro “Moruzzi”. 
Non mancano films, fiabe famose e 
personaggi dei cartoni animati. Anche 
le videocassette, così come i libri, 
possono essere prese a prestito dai 
cittadini. Fiore all'occhiello della strut-
tura è  sicuramente lo spazio conferen-
ze, una parte della biblioteca con 35

La rappresentazione del  “Trovatore” La Biblioteca comunale

La Videoteca
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l'interprete di “Prima pagina”, in una 
commedia pervasa  da un amaro e 
sottile senso dell'umorismo unito ad 
una coraggiosa denuncia sui limiti del 
diritto di cronaca e sulla assurdità della 
pena di morte. “Tradimenti” di Harold 
Pinter, un triangolo amoroso affidato 
alla originale penna dell'anziano autore 
londinese, affronta il modo con cui la 
società contemporanea, borghese tratta 
“i grandi” sentimenti dell'amore, della 
gelosia, dell'amicizia. Da ultimo Fran-
cesco Paolantoni porterà in scena un 
divertente monologo che sintetizza i 
desideri, le frustrazioni e i dubbi che

La stagione teatrale per l'anno 
2005/2006 del “Moruzzi”, proposta 
dall'Amministrazione comunale e dal 
Circolo Culturale Gli Imperfetti, po-
trebbe essere definita un  viaggio in 
19 tappe che toccherà temi importanti: 
l'ipocrisia, l' amore, il tradimento,  la 
politica, la guerra, la fede, la giustizia, 
i rapporti coniugali, la comicità di 
alcune situazioni quotidiane. Argomen-
ti che saranno affrontati con gli stru-
menti propri del teatro, attraversando 
i territori dell'ilarità, della riflessione 
e innestandosi con la musica, la poesia 
e la letteratura. Il primo spettacolo di 
prosa sarà un evento prodotto dal Te-
atro Moruzzi stesso: la rappresentazio-
ne dal titolo “Il funambolo e la luna” 
interpretata da Elisabetta Pozzi in un 
testo ricco di riferimenti alla mitologia 
greca. Successivamente sarà in scena 
la commedia di Pirandello “L'uomo, 
la bestia e la virtù”, graffiante satira 
dell'ipocrisia e del perbenismo borghe-
se. Andrea Jonasson sarà la raffinata 
interprete di “Piccoli crimini 
coniugali”, una piéce in cui si mesco-
lano la leggerezza con il dramma, lo 
humour con la riflessione. Seguirà 
l'evento clou della stagione che avrà 
come protagonista Giorgio Albertazzi 
che recita Dante. Albertazzi, anche lui, 
di origini toscane, si identifica nel 
recitare con il grande poeta e l'accento 
toscano mette ancor più in risalto i 
nobili scritti di Dante. La stagione 
proseguirà con Raul Cremona che torr-
na sul palcoscenico con un nuovo spet-
tacolo tutto da ridere. Il tema della 
giustizia sociale sarà il filo conduttore 
della commedia dal titolo “Dodici 
uomini arrabbiati”, in cui sono chiara-
mente contenuti importanti messaggi 
di democrazia, giustizia, responsabilità 
sociale. Le “Troiane” di Euripide  
porrà l'accento su di un mondo deva-
stato dalle guerre che sono sempre 
mosse dall'interesse e dal potere anche 
se si ammantano di finti ideali. Seguirà 
il capolavoro di Stravinsky “Histoire 
du Soldat”, con la inconsueta e con-
temporanea presenza sul palcoscenico 
di due mondi artistici differenti e di-
stanti: quello della danza e quello della 
musica. Gian Marco Tognazzi sarà

STAGIONE 2005 / 2006
2 0 0 5 

22 OTTOBRE		 sab 	 Concerto  ANDREA SALVINI - Musica                       
03-05 NOVEMBRE            gio-sab    “IL FUNAMBOLO E LA LUNA” 				

di G.Ritzsos con Elisabetta  Pozzi  - Prosa
16 NOVEMBRE                 mer 	 Concerto    BOB BROZMAN - Musica  
26 NOVEMBRE                 sab      	 “L'UOMO LA BESTIA E LA VIRTU'”  				

di L. Pirandello  - Teatro di Sardegna - Prosa 
03 DICEMBRE                  	sab	 “QUADRI DI UN ESPOSIZIONE”  				

di M. Mussorgsky - Classica 
07 DICEMBRE                  mer 	 “PICCOLI CRIMINI CONIUGALI”  				

con Andrea Jonasson   - Prosa 
16 DICEMBRE                  ven        	 G. ALBERTAZZI  E. POZZI    				

Lettura “Divina Commedia” - Prosa
2 0 0 6 

13 GENNAIO                     ven      	 RAUL CREMONA - Cabaret
21 GENNAIO                     sab        	“DODICI UOMINI ARRABBIATI”   				

con Marco Vaccari -  Prosa    
30 GENNAIO                     dom        “LE TROIANE”  di Euripide - A.T.I.R - 				

Traduz. Laura Curino  - Prosa                      
04 FEBBRAIO                    sab  	 “HISTOIRE DU SOLDAT”  di I.Stravinski - Classica  
18 FEBBRAIO                    sab.	 “PRIMA PAGINA” con Gianmarco Tognazzi - Prosa 
11 MARZO                         sab     	 Concerto PFM Premiata Forneria Marconi                
                                          		 Musica
02 APRILE                        dom	 Concerto M.o ROBERTO CAPPELLO  (Chopin)       
                                              	 Classica - in onore di Giovanni Paolo II 
13 APRILE                        gio      	 “TRADIMENTI”  				

di H.Pinter con Massimo Populizio - Prosa  
22 APRILE                        sab	 “CHE FINE HA FATTO IL MIO IO?” 				

con Francesco Paolantoni - Prosa

SPETTACOLI PER RAGAZZI

26 FEBBRAIO                   dom. pom.       “LEONARDO”						
spettacolo per ragazzi 8/14 anni             

05 MARZO                        dom. pom.        “SPATACIUNFETE” 				
spettacolo per bambini 3/8 anni

19 MARZO                        dom. pom.        “IL PESCIOLINO NEL BICCHIERE”                 
                                                       	 spettacolo per bambini 3/8 anni

La Terza 
Stagione 
Teatrale

si abbattono su un cinquantenne. 
Per quanto riguarda la parte musicale 
dopo la serata di inaugurazione con 
Andrea Salvini che omaggerà 
l'affascinante mondo del cinema e della 
sua musica, avremo un concerto del 
chitarrista americano Bob Brozman, 
uno della Premiata Forneria Marconi 
ed un concerto per pianoforte su musi-
che di autori polacchi del maestro Cap-
pello in memoria di Giovanni Paolo 
II. Per i bambini e i ragazzi sono pre-
visti 3 deliziosi e divertenti spettacoli. 
Ancora una volta le proposte offerte 
saranno.........gusti per  tutti i palati!!!!

Il Sindaco Fabio Fecci
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LA SETTIMANA 
DELLA  CREATIVITA': 

“BAMBINI E TELEVISIONE: 
TV CATTIVA MAESTRA?”

Nell'ambito degli eventi  program-
mati all'interno della tradizionale 
“Settimana della Creatività “, di cui 
quest'anno si è festeggiato il decen-
nale, è da segnalare il grande inte-
resse suscitato dal convegno che 
martedì 7 giugno ha avuto luogo 
nella sala del teatro comunale 
“Moruzzi”. Il convegno, intitolato -
appunto -“Bambini e televisione: 
TV, cattiva maestra?” ha proposto 
tematiche di grande attualità legate 
al ruolo della televisione nella cre-
scita dei ragazzi. Nomi di spicco fra 
i relatori - Filippo Gaudenzi, giorna-
lista RAI e Giorgio Simonelli, do-
cente presso l'Università Sacro Cuore 
di Milano - moderati da Gabriele 
Balestrazzi, giornalista in Gazzetta, 
alla presenza del Sindaco, Fabio Fec-
ci, della Dirigente dell'Istituto Com-
prensivo di Noceto, Marialuisa Ber-
tolini, con il coordinamento della 
produttrice televisiva Marcella Mar-
zari. La conclusione?  La televisione 
non deve essere mai demonizzata 
ma vista con criticità, imparando a 
dosarla ed attingendo da essa le cose 
che ci interessano, non dimenticando 
mai - come dice Gaudenzi - che tante 
delle cose proposte sono rigorosa-
mente “una finzione”.

Cultura e
Manifestazioni

Concorso del 
nocino 

e torta di noci
Noceto vanta una grande quantità di 
alberi di noci che da lungo tempo 
vengono impiegate per produrre il 
Nocino, un infuso alcolico di noci 
acerbe. Ideato e prodotto, come dice 
la leggenda, dentro le mura della 
Rocca quando un soldato di ventura 
alle dipedenze dei Signori di Noceto 
consigliò il prezioso infuso, ad un 
cavaliere desideroso di conquistare 
il cuore di una nobile dama ... e si 
dice che abbia funzionato. E' nostra 
tradizione produrlo a livello 
artigianale. Da qui l ' idea di 
promuovere in onore del prodotto 
un concorso dapprima nazionale, ora 
i n t e r n a z i o n a l e  o rg a n i z z a t o  
dall'Associazione “Incontriamoci in 
paese” e dall'Amministrazione 
comunale che quest 'anno ne 
celebrano la ventiduesima edizione. 
Entro il mese di agosto arrivano 
all'Associazione numerosi campioni 
di Nocino che vengono assaporati e 
valutati da un'apposita giuria che ne 
detemina i finaliste. 15 sono i nocini 
che, su un totale di circa 150, sono 
ammessi alla finale, questi campioni 
selezionati sono giudicati, al fine di 
stilare una graduatoria, durante una 
manifestazione cho ogni anno viene 
organizzata l'ultima domenica del 
mese di settembre. Quindi gran finale 
del Concorso e premiazioni 
nell'ambito di un appuntamento che 
si svolge nel Centro storico del paese 
al coperto ed ad ingresso gratuito. 
Nell'anno 2000 è stata avviata la 
produzione del “Nocino di Noceto” 
il cui marchio è stato registrato e 
riconosciuto dalla Regione Emilia 
Romagna come prodotto tradizionale

e da quest'anno la Camera di 
Commercio di Parma darà il proprio 
patrocinio al concorso e collaborerà 
con l'Amministrazione comunale per 
riconoscere il nocino a livello 
nazionale. Parallelamente al 
concorso del Nocino si organizza 
anche il concorso della miglior torta 
sempre e rigorosamente alle noci. 
Sponsor del Concorso, oltre 
all'Amministrazione comunale la 
Camera di Commercio, la Ditta 
Costruire 2000, la Banca Popolare 
dell’Emilia Romagna e la Banca 
Reggiana.

Concorso Nocino edizione 2004

Concorso Nocino edizione 2004








